

# UNIDAD ANTIFASCISTA

Nº 21

SOLO LA PAZ BENEFICIA A LOS PUEBLOS DE CHILE Y PERU

En las últimas semanas aparecen reiteradamente en la prensa oficial informaciones que hablan de un posible conflicto armado entre Chile y Perú. La mayor parte de las publicaciones provienen de diarios y revistas norteamericanas, en especial de aquellos más abiertamente vinculados al Pentágono como "US News and World Report", "Aviation Week" y otros. Muchos personeros del gobierno fascista avalan en corrillos estas insinuaciones. La reciente conmemoración del 150 aniversario de la Batalla de Ayacucho fue utilizada por algunos periodistas al servicio del fascismo para alimentar este clima de incertidumbre.

La publicidad de parte de los medios imperialistas norteamericanos de informaciones tendenciosas corresponde al desagrado que en tales círculos provocan las actitudes independientes del gobierno peruano que reafirma con hechos su decisión de no continuar sometido a la férula yanqui y al deseo de ponerle fin.

El eco servil de la prensa fascista chilena tiene varios motivos. En primer lugar, comparten con sus amos opiniones sobre el gobierno peruano. El ejemplo de una actitud patriótica independiente no puede ser mirado con buenos ojos por los fascistas que hacen una norma básica de su política internacional el culto obsecuente al capital monopolista y sus dictados. Quisieran evitar, por medio del encono de las relaciones mutuas, que en las mismas FF.AA. se aprecie la diferencia entre la dignidad y el sometimiento, entre los esfuerzos por la independencia económica y la puesta en venta del país. Por otra parte, la publicidad que realiza la prensa fascista está determinada por el propósito de que se le restituyan a la Junta los créditos para comprar armas, armas que hoy se usan contra el pueblo y no para garantizar la seguridad nacional.

La campaña para producir animadversión entre los pueblos chileno y peruano tiene en nuestro país groseras connotaciones anticomunistas y antisoviéticas. Se quiere afirmar la falsa imagen que la URSS y Cuba, y en general el campo socialista, alentarían una agresión armada contra Chile para contribuir por esa vía al derrocamiento de la Junta Militar. Así lo establecen documentos "internos y confidenciales" que la propia Junta se encarga de popularizar en distintos medios, particularmente los publicitarios. Alvaro Puga, connotado agente de la CIA, es uno de los entusiastas promotores de la divulgación de estos "Secretos de Estado". El propio Pinochet ha proferido en varios discursos insinuaciones semejantes.

Estos son los hechos.

Ante ellos, expresamos enfáticamente nuestra condena a todo lo que signifique alentar un enfrentamiento entre los pueblos chileno y peruano. Quines en uno u otro país, o desde fuera, como lo hacen círculos imperialistas norteamericanos, se empeñan en crear un clima hostil, atentan contra los intereses presentes y futuros de ambos pueblos.

Los objetivos patrióticos y populares de chilenos y peruanos sólo resultarían danados por un conflicto. Cualquiera fuese su resultado, en la eventualidad de producirse, se fortalecerían una u otra burguesía, o ambas, se fortalecería el imperialismo, pero no los pueblos.

El propio clima de incertidumbre es sembrado ex profeso por los reaccionarios para facilitar sus planes de dominación. Es la reproducción del clima de "guerra fría" en una versión restringida, pero usada con los mismos designios con que la aprovechó, por ejemplo, Gabriel González Videla, para pavimentar el camino a sus traiciones, en el caso de Chile. Lo aprovecharon también otras oligarquías para abrir un período de cuartelazos pro imperialistas en otros países de América Latina.

Los fascistas chilenos aprovechan la situación para justificar la represión, en especial en determinadas zonas del país y para desvirtuar el contenido de la poderosa ola solidaria con nuestra Patria y nuestro pueblo, presentada como una "agresión" contra Chile. Como lo ha expresado nuestro Partido "ningún gesto solidario, agrade a nuestra Patria. Son un repudio a la Junta, no a Chile y su pueblo".

Por otra parte, es evidente el interés del imperialismo y los reaccionarios peruanos en derrotar las tendencias progresistas del gobierno de ese país hermano y un conflicto serviría a esas pretensiones. El nacionalismo exacerbado no ayudará a la clase obrera y el pueblo en su lucha por el progreso, sino que favorecerá a las oligarquías.

Los revolucionarios debemos definir una posición clara y de principios, inspira en la defensa de los intereses de la clase obrera y el pueblo. Ello nos obliga a combatir la creación de un clima hostil, a levantar la bandera de la paz y la coexistencia pacífica entre las naciones, la bandera del internacionalismo que se cimienta en el reconocimiento de los valores y derechos comunes de los pueblos.

Debemos rechazar junto a nuestro pueblo la creación de un clima de guerra.

Los marxistas-leninistas verdaderos distinguen entre guerras justas e injustas. Las primeras son en esencia las de liberación nacional o social a las que los pueblos se ven forzados a recurrir por la reacción nacional o internacional. Es el caso de la lucha del pueblo de Vietnam en nuestros días. Es el caso de nuestras guerras de independencia.

Las guerras injustas son, por el contrario, promotoras de la dominación reaccionaria. Una guerra que enfrenta a pueblos latinoamericanos entre sí sería una guerra injusta, que beneficiaría, por eso mismo, a la reacción y al imperialismo. Así lo confirma la experiencia histórica.

Las guerras de la independencia se caracterizaron por la colaboración y solidaridad fraternal de las naciones insurgentes en su lucha común contra el colonialismo español. De esa colaboración se retrocedió en muchas regiones de América Latina al enfrentamiento armado entre ellas, enfrentamientos propiciados por intereses de castas y alentados por los imperialismos para acentuar la división entre los pueblos y facilitar así sus planes de dominio.

Contra ese curso fratricida se alzó la voz de los próceres de nuestra independencia, de Bernardo O'Higgins, en especial, que se esforzó por impedir el enfrentamiento de 1829.

Hay, cuando América Latina va desarrollarse, con altibajos, la lucha por la segunda y definitiva independencia, es la solidaridad y no la división lo que debe primar entre los pueblos.

Por ello, inspirados en los valores patrios, recogiendo el legado de los padres de la Patria y fieles al internacionalismo, levantamos la bandera de la paz entre los pueblos y alertamos a nuestra clase obrera y a todos los patriotas contra los designios de la reacción interna e internacional que busca alimentar en su beneficio un conflicto al que deben oponerse por igual chilenos y peruanos.

-----0-----

UN TRIUNFO DE LA  
SOLIDARIDAD

De "una trascendental victoria del movimiento mundial de solidaridad con el pueblo chileno" fue calificada por la prensa internacional la salida del país de los ex ministros Clodomiro Almeyda y Jorge Tapia y de los ex funcionarios del gobierno de la Unidad Popular Leopoldo Zuljevic y Enrique Muñoz y del ex regidor de Valparaíso Máximo Tacchi, confinados en el campo de concentración de Ritoque.

La libertad de Clodomiro Almeyda había sido exigida a la Junta por organizaciones internacionales, gobiernos, parlamentario, partidos políticos y el 16 de noviembre por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

La agencia informativa europea France Press señaló que la decisión de la Junta de expulsar a los ex ministros y ex funcionarios del gobierno popular constituía "un esfuerzo por mejorar su imagen en el exterior."

Por parte de la Junta, el Ministro del Interior, General Benavides, dijo por cadena de radio y televisión que esta medida era una "prueba categórica de la generosidad de la Junta y de su buena voluntad hacia el problema de los derechos humanos". Sin embargo, siguen las detenciones masivas en las poblaciones, los apresamientos arbitrarios, las torturas y los consejos de guerra secretos.

En el campo de concentración de Ritoque continúan confinados otros seis ministros y altos funcionarios del gobierno de Allende y dirigentes políticos, entre ellos el secretario General del Partido Comunista, Luis Corvalán; el dirigente socialista Alejandro Jiliberto; los ex ministros José Cademartori, comunista y Pedro Felipe Ramírez, Izquierda Cristiana; los dirigentes socialistas Alfredo Joignant, Gustavo Ruz, Julio Suardo, Tito Palestro; el diputado demócratacristiano Claudio Huepe; el ministro Fernando Flores, del Mapa Obrero Campesino; el secretario de Salvador Allende, Osvaldo Puccio, y otros.

Personalidades internacionales que encabezan la solidaridad en el exterior, señalaron la necesidad de intensificar ahora la campaña por obtener su libertad y el cese de la represión en Chile, de acuerdo con los términos de la resolución adoptada en noviembre por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

#### TORTURAN A PRISIONEROS QUE NO QUIEREN IRSE DE CHILE

En su desesperación por "mejorar imagen", la Junta da marotazos que revelan aún más su falsía.

En relación con la "liberación" de detenidos (se es libre cuando se puede vivir en su propia Patria), hablan de una primera lista de "100". En seguida de otra lista de "200". Para el futuro, de otros "1002, etc., etc. Sin embargo, al leerlas con atención, se puede comprobar que numerosos patriotas detenidos figuran en TODAS LAS LISTAS SIMULTANEAMENTE. ¿Cuántos seguirán apareciendo en próximas listas para abultar el número?

Ante la negativa de los presos políticos a prestarse para salir "voluntariamente" del país, Pinochet ha ordenado torturar a muchos de ellos. La salida "voluntaria" propiciada por la dictadura consiste en que los propios prisioneros se condenen a sí mismo a no volver a su Patria, sin haber sido acusados de nada ni procesados. En el sector nuevo de Tres Alamos se han montado cámaras de torturas a donde han sido trasladados algunos de los presos de la "lista de los 100" que se niegan a autocondenarse al exilio. Allí se les está torturando para obligarlos a firmar un documento que Pinochet quiere mostrar después públicamente para sus fines de baja propaganda.

En el exterior han sido denunciados los planes del dictador para depotar en masa a los presos políticos chilenos. La prensa internacional señala que la Junta se ha negado a entregar antecedentes mínimos sobre los detenidos que pretende expulsar en masa. Los gobiernos extranjeros, que están dispuestos a acoger a los presos, temen con todo fundamento que el régimen fascista pretenda aprovecharse de infiltrar entre los deportados algunos de sus agentes, con todas las consecuencias negativas que ello supone.

Uno de los derechos humanos más elementales, el derecho a vivir en su propia Patria, es pisoteado así por la dictadura.

#### HABRIAN FUSILADO A DAVID SILBERMAN

David Silberman, Ex Gerente General de Cobre Chuqui, militante comunista, secuestrado el 4 de Octubre por la DINA, desde la Penitenciaría de Santiago, habría sido fusilado el 31 de diciembre o el 1° de Enero, según versiones recogidas en círculos castrenses justistas. Así se habría puesto fin a un episodio criminal que revela la demencia asesina que caracteriza a la dictadura de Pinochet.

El rumor del asesinato de Silberman ha causado profunda inquietud e indignación en todos los sectores democráticos del país. La Junta ha negado hasta ahora toda información sobre el destino de Silberman. Personeros de la Corte Suprema, el cardenal Silva Henríquez, el Gran Rabino Judío, diplomáticos y otras personalidades han reclamado al propio Pinochet por el secuestro y desaparición de Silberman. Pinochet dijo cínicamente que éste presumiblemente "habría sido secuestrado por sus compinches del MIR o de la izquierda, para saber donde están los dólares".

El mundo debe exigir que la dictadura muestre a Silberman. Si ha sido fusilado, la vida de todos los presos políticos está en peligro inmediato. Pinochet y su pandilla no se detienen ante nada.

TERROR EN LAS FILAS DE LAS FF. AA.

No está clara aún la suerte del General Bonilla. Circulan profusamente rumores acerca de su situación. Ninguno acredita ciertamente que la causa de su desaparición haya sido la publicitada "discopatía". UNIDAD ANTIFASCISTA no se hará eco de versiones o rumores, todo lo que publicamos es absolutamente confirmado.

Lo que interesa poner en relieve es que este caso como el de la expulsión de cerca de 300 oficiales del Ejército de la filas, o como el encarcelamiento arbitrario de varias decenas de uniformados ponen de manifiesto que el terror, base de sustentación principal de los generales traidores, es un instrumento que se usa cada vez más contra los propios uniformados.

La DINA, verdadera Gestapo chilena, actúa de más en más contra los miembros de las FF.AA., creando un sórdido ambiente de delación y soplónaje en las diversas instituciones.

Con ellos los fascistas destruyen aceleradamente todos los principios que decían defender. Veamos:

Alzaron a las FF.AA. contra el Gobierno legal sosteniendo que lo hacían para mantener la integridad de ellas, para resguardar la jerarquía del mando, su profesionalismo. Más aún, abusando de la vigencia de estos principios en las FF.AA., montaron el golpe.

Con su política, hoy están destruyendo todo eso. ¿Qué unidad puede construirse con base en el soplónaje? ¿Qué jerarquía de mando quedará en pie cuando subalternos de un general, por ejemplo, tiene autoridad para investigar su vida privada, seguir sus pasos, interrogar a su personal? ¿Qué profesionalismo se desarrollará cuando los méritos tienen importancia secundaria ante la adhesión a la logia de turno; en el caso presente todo ascenso depende del cristal con que lo mire el mando fascista?

Los generales traidores usaron los principios de las Fuerzas Armadas para armar su traición. Al hacerlo, al usarlas para traicionar, crearon las bases para su destrucción. Esos principios no tendrán vigencia mientras el fascismo permanezca. Los militares que los valoren y que quieran defenderlos se verán obligados a enfrentar a los fascistas tarde o temprano. Sólo cuando acabe completamente la influencia corruptora de Pinochet y sus secuaces tendrán de nuevo vigencia, y la tendrán en unas Fuerzas Armadas que estén identificadas con el pueblo y no con los antipatriotas. Entonces habrá unidad, porque se sirve a la Patria y no a los monopolios; entonces habrá validez de la jerarquía porque ésta nacerá de los méritos y la justicia; entonces habrá profesionalismo, porque las tareas bastardas de la represión contra el pueblo no corresponderán a los hombres de armas.

JORGE MONTES ESTA EN PELIGRO

El senador Jorge Montes ha sido trasladado a Talcahuano, por orden de la dictadura. Ha trascendido que deberá enfrentar un Consejo de Guerra, ante la Fiscalía Naval. El senador Montes estaba prisionero en Ritoque; de allí fué trasladado en Diciembre al campo de torturas de Tres Alamos en Santiago, para ser llevado ahora a Talcahuano. Denunciamos una vez más que la vida de Jorge Montes Moraga está en peligro.

oooooooooooooooooooooooooooo

A CONFESION DE PARTE....

"Comisión antimonopolios es como el peuco cuidando a los pollos". (Rafael Cumsilhe; El Mercurio , 5 de Enero)

"Una de las piedras de tope que impiden la ayuda del gobierno norteamericano son los presos políticos y los asilados en distintas embajadas". (Paz Alegría; desde Washington; La Segunda , 10 de Enero)

"...en el año 1974 deberíamos haber crecido un 105. Si sólo aumentó el producto un 5% respecto al año anterior, significaría que no crecimos absolutamente nada, sino que el aparente crecimiento se debió al buen precio del cobre".

"Si no andamos bien es en buena medida porque no estamos haciendo las cosas bien. Lo demás es caer en lo que el ministro brasileño Roberto Campos motejaba como "la economía diabólica", donde la culpa de todo la tienen los precios extranjeros, la ITT o la CIA."

(Orlando Sáenz, Presidente del Monopolio CCU y ex Pdte. de SOFOFA; Ercilla N° 2058)

"Es cierto que las medidas coercitivas no son suficientes para derrotar al comunismo..." (Jaime Guzmán, asesor de la Junta; Revista QUE PASA N° 193)

oooooooooooooooooooooooooooo



xx RESPALDO DE LA CUT/ En su mensaje de solidaridad dirigido a los trabajadores de la Papelera, el Consejo Directivo de la CUT de Puente Alto, que actúa en la clandestinidad, señala: " No es que la Papelera haya olvidado las promesas que agitaba a sus trabajadores cuando se escudaba en ellos levantando la consigna " LA PAPELERA NO" para impedir que fuera estatizada, no, simplemente la Papelera ya no los necesita como punta de lanza. Hoy la Junta de los Generales de la Muerte gobierna para los monopolios como la Papelera." El paro de 3/4 de hora del viernes en la Papelera es una manifestación más de cientos de pequeñas y grandes protestas a lo largo de todo Chile y que se han efectuado en poco más de un año de dictadura fascista".

LA CORRUPCION DE LA JUNTA

El Ministro Cauas (Hacienda) planteó en su nombre y en el del Ministro Sáez (Coordinación Económica) la necesidad de liberar a los presos políticos y aligerar la represión como un medio de obtener la negociación de la deuda externa de Chile y créditos suficientes para financiar el déficit de la Balanza de pagos de 1.200 millones de dólares y una balanza comercial de un déficit de 600 millones de dólares.

xx LA SOLIDARIDAD DEL PUEBLO/ "Tenemos el agrado de invitar a Ud. y a su acompañante a la reunión que se efectuará el día tal, a tal hora y en tal parte. Se hará entrega de un obsequio en alimentos y ropa aportados por el personal de un grupo de empresas industriales y comerciales". Así dice una invitación de solidaridad repartida en una población de Santiago. Es otra de las formas de lucha antifascista que está desarrollando el pueblo.

TERROR FASCISTA

xx MUY GRAVE CARLOS MATUS/ Carlos Matus, ex Ministro del gobierno popular, se encuentra enfermo de gravedad en el campo de concentración de Ritoque. Requiere atención médica urgente, porque padece de una afección cardíaca, vomita sangre y pierde diariamente entre 300 y 400 gramos de peso. No se le ha prestado la atención médica debida y se le ha sometido a vejámenes por parte de las autoridades militares. Su vida corre peligro. La dictadura intenta aniquilarlo. ¡Hay que salvarlo!

xx FUSILADOS EN FERROCARRILES/ Maestranza de San Bernardo: Alfredo Acevedo Pereira, soltero; Raúl Castro Caldera, casado, 1 hijo; Hernán Chamorro Morandé, casado, 2 hijos; Manuel González Varas, casado, 8 hijos; Arturo Koye Fredes, casado, 1 hijo; José Morales Alvarez, casado, 2 hijos; Pedro Oyarzún Zamorano, casado, 3 hijos; Ariel Mosalves Martínez, casado, 1 hijo; Joel Silva Oliva, casado; Ramón Vivanco Díaz, casado 1 hijo; Maestranza de San Eugenio: José Chandiá San Martín, casado, 3 hijos, José Espinoza Valenzuela, casado. Se ignora los nombres de dos fusilados más en San Bernardo. Los cadáveres de todos los fusilados fueron esparcidos en los caminos rurales y potreros de la comuna de San Bernardo, en un vano intento de ocultar sus crímenes.

Hasta diciembre de 1973 se habían despedido a 964 trabajadores. En 1974 se despidieron a 1.300 más.

xx PROFESORES UNIVERSITARIOS DETENIDOS/ En vísperas de Año Nuevo, fué detenida en su lugar de trabajo la profesora del Departamento de Física de la Sede Oriente de la U. de Chile (Pedagógico), NENA SANCHEZ. Se desconoce su paradero.

Por otra parte, BRIS SCHORNIK, físico investigador de la Facultad de Ciencias de la U. de Chile, doctorado en la Universidad de Berkeley en California, fué detenido a las 12 de la noche del 15 de diciembre último en su departamento de calle Agustinas. Actualmente se encuentra prisionero en el Campo de 3 Alamos. Como consecuencia de su detención, la Universidad norteamericana suspendió la ayuda económica a la Universidad de Chile.

xx DETENIDA VIUDA DEL GENERAL BACHELET/ Junto a una hija fué detenida ANGELA JERIA, viuda del oficial patriota asesinado por la Dictadura. Se desconoce su destino.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

3

xx EL COMITE GENERAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA URSS envió al Comité Central del Partido Comunista de Chile y a todos los comunistas chilenos un mensaje especial con motivo de fin de año y de cumplirse el 53 aniversario del PCCCh. En su mensaje el Partido de Lenin reitera su plena solidaridad con las luchas del Partido Comunista y de todo el pueblo de Chile por poner fin a la dictadura fascista. También saludó calurosamente a los comunistas chilenos el Secretario General del Comité Central del PCUS, Leonid Brezhnev. El dirigente soviético dirigió un fraternal mensaje al Secretario del Partido Comunista de Chile, Luis Corvalán, confinado en el campo de concentración de Ritoque.

xx LA COMISION INTERNACIONAL INVESTIGADORA DE LOS CRIMENES DE LA JUNTA se reunirá en México el 18 y 19 de febrero en su tercera sesión de trabajo. Participaran en ella destacadas personalidades de todo el mundo. La Comisión recibirá testimonios sobre las nuevas características de la represión masiva, cada vez más refinada, que perpetra la dictadura en Chile y recopilará pruebas acerca de la participación de la Agencia Central de Inteligencia de EE.UU. (CIA) en el golpe fascista y la dirección de la salvaje represión. Científicos y personalidades públicas de EE.UU., que han participado en la investigación y denuncia de las actividades de la CIA, concurrirán a la reunión de la ciudad de México, para entregar antecedentes concretos de la participación de la CIA. La reunión será inaugurada por el Presidente de México, Luis Echeverría.

xx EL TRIBUNAL RUSO inauguraba el 11 de enero, un nuevo período de sesiones dedicado a recibir y analizar los antecedentes de la represión en America Latina, especialmente en Chile. Las sesiones se relizarán en Bruselas, capital de Bélgica, en una jornada de 8 días. El Tribunal está integrado por personalidades de todo el mundo y fue creado por el científico y filósofo Bertrand Russell.

xx EL CANTANTE Y COMPOSITOR ANGEL PARRA en una amplia entrevista publicada en el diario "El Día", de México, denunció el brutal aplastamiento del movimiento cultural y artístico de Chile. Parra permaneció preso en el Estadio Nacional desde los primeros días del golpe y fue luego trasladado al campo de concentración de Chacabuco, siendo liberado finalmente hace algún tiempo. El cantante denunció que al quedar en libertad los militares le dijeron que jamás podría volver a cantar en ningún medio de comunicación de masas en Chile. Parra anunció que "Recaudaré fondos en mis conciertos para apoyar la resistencia y posibilitar la liberación de más de 10.000 compañeros que aún quedan en las cárceles y campos de concentración de mi país". Dijo que "es obligación de los artistas denunciar los asesinatos, las injusticias y las torturas en Chile". El 18 de enero ofrecerá en Ciudad de México el primer recital después de su liberación, en el que dará a conocer por primera vez sus nuevas canciones, en las que relata todas las etapas vividas por él desde que fue apresado.

xx EL COMPAÑERO, film de cineastas británicos que relata la vida del cantante Victor Jara, asesinado por los esbirros de Pinochet, ganó el importante festival de Cine Documental de Leipzig de 1974. Jacques Charrier y Bibí Anderson serán los actores del film sobre el golpe fascista que rueda en París Helvio Soto.

xx EL DIPUTADO VENEZOLANO, Isamel González, del partido de gobierno "Acción Democrática", afirmó en Caracas haber comprobado las constantes violaciones de los derechos humanos en Chile. El diputado venezolano que visitó el país en su carácter de Presidente de la Organización Regional Interamericana de la Federación Internacional de Empleados y Técnicos, denunció particularmente las violaciones de los derechos de los trabajadores.

xx LA PRENSA BRITANICA publicitó ampliamente el informe entregado por el dirigente máximo del Sindicato Federal de los Trabajadores del Transporte de ese país, Jack Johns, sobre su frustrada visita a Chile como miembro de una delegación investigadora de la Federación Internacional de Trabajadores del Transporte. Al llegar a Chile, denuncia la prensa británica, los integrantes de la delegación fueron encadenados con armas largas e introducidos por efectivos militares en un bus que los trasladó al Ministerio del Trabajo, donde los esperaba el Ministro, general Nicanor Díaz, quien los notificó que debían abandonar Chile en el primer vuelo. El informe de Johns, dice la prensa británica, es una prueba más del sistema represivo que impera en Chile.

La Junta militar fascista se ha adelantado a sostener que 1975 será " un año difícil para Chile". El Mercurio publicita ampliamente los pesimistas diagnósticos de los ministros del sector económico.

Al igual que en Enero de 1974, fecha en que la Junta preparaba al país para que soportara pasivamente la política económica antipopular mediante el expediente de culpar al Gobierno Popular (el mito de la "farra" y el "pago de la cuenta"), ahora se prepara el ambiente para someter a los chilenos a un nuevo año de hambre y de miseria. La dictadura fascista pretende una vez más imputar a causas externas el fracaso de su política económica, justificar la miseria del pueblo y ocultar las enormes ganancias y los privilegios de que gozan ahora los monopolios de la industria y del comercio, el capital extranjero y las oligarquías financieras y latifundista.

El precio del cobre tendrá este año niveles aún superiores a los que se dieron como promedio durante los 3 años del Gobierno de Allende. Lo que resultó extraordinario fue el precio promedio del año que recién termina (sobre 1 dólar la libra). La dictadura de Pinochet se farreó a esos ingresos, endeudando además al país durante 1974 en una suma cercana a los 600 millones de dólares. (Ahora culpan al precio del cobre y lloran pérdidas por 800 millones de dólares).

El hecho de fondo indesmentible que está pesando es una realidad muy distinta. El fracaso del esquema de política económica de la Junta lleva al pesimismo y al desconcierto a los personeros del régimen. Cunde la opinión de que se ha llegado a una situación de empantamiento, de que no se puede seguir por el mismo camino. Los resultados del año pasado derrumbaron las esperanzas de alcanzar cierto grado de desarrollo y un crecimiento de la economía. La única actividad que repuntó fue la minería a causa del estímulo de los altos precios. La industria y el comercio disminuyeron el nivel de actividad. La miseria, la cesantía, las bajas remuneraciones repercuten en bastos sectores de medianos y pequeños propietarios y empresarios. Los resultados en la agricultura no serán en absoluto los esperados por la Junta.

La bancarrota económica del régimen lleva a ciertos personajes ligados a la conspiración del 11 de Septiembre a proponer soluciones divergentes a las que se han aplicado hasta ahora y a criticar acerbamente algunos aspectos de la política de la Junta. Orlando Sáenz, ex presidente de la SOFOFA y uno de los cabezas del golpe, declara en "Ercilla" (N°2058): " Aunque valore en toda su desdichada importancia lo que significa el bajísimo precio del cobre...creo que la conformación de un esquema que fomenta la concentración económica y la especulación financiera en lugar de la inversión productiva, ha tenido su parte capital en el punto muerto de crecimiento a que nos acercamos".

Sáenz se da cuenta de lo fatal que puede resultar para la Junta la libertad de hacer y deshacer que ha entregado a los sectores monopolistas y especuladores de la oligarquía. Las soluciones que propone tienen, por cierto, sólo el propósito de salvar los obstáculos con que se topa el régimen militar, buscando la manera de superarlos siempre dentro del esquema de un régimen represivo y de una política antipopular.

Nada dice por ejemplo sobre los niveles de las remuneraciones de obrero y empleados, restringidas al 45% de su poder adquisitivo real, ni sobre la cesantía que sobrepasa el 15% según las encuestas del INE, ocultadas celosamente por la Junta.

Lo cierto es que en 1975 será un año durísimo para el pueblo, pero no para los monopolios, los grandes financistas o las compañías extranjeras. Estas ya recibieron indemnizaciones suculentas. (Más de 700 millones de dólares en conjunto.)

Ante las crecientes dificultades, la dictadura se prepara para una nueva ofensiva represiva, sosteniendo la política económica archireaccionaria en la fuerza y en el terrorismo. El creciente descontento y la protesta de sindicatos de obrero y empleados y de sectores del comercio y pequeños empresarios obligará a Pinochet a modificar algunos elementos de la política económica. Buscarán sin duda que sean los menús; pero los trabajadores y todo el pueblo ya sabe que mientras gobiernen en Chile los traidores del 11 de Septiembre no puede haber verdadera solución para sus problemas. La lucha debe continuar por ello en todos los frentes, cada vez con mayor grado de organización e intensidad.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enriquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.